
Bilan moral 2022

Comme espéré, la reprise du dynamisme associatif se confirme     :  
- Réaffirmation de notre "personnalité" associative : nécessité d'une rémunération de certaines
missions (animations de certains ateliers, coordination, communication...) mais en parallèle 
une activité et une responsabilité bénévole accrue. 
- Nouveaux projets qui ont trouvé un public qu’on avait jusque là du mal à atteindre.

Moyens pour ce dynamisme:

MOMENTS COLLECTIFS ET FESTIFS
 AG de février 2022, effort pour une compréhension et une connaissance des activités, 

ludique et conviviale.
 AG aujourd'hui dans le même état d'esprit, suivie d'un moment convivial et festif.

COLLÉGIALE :
 Renforcement avec l'accueil de deux nouvelles membres Annie et Nathalie, la 

participation d'Olivier en 2022 malgré son départ en 2023. 
 responsabilités dans la Collégiale mieux partagées

Concrètement, 2 réunions par trimestre environ.

Rôles à pourvoir : 
- Apprentis trésorier (Alain va passer le relais)
- Gestion des adhésion
- Soutien à la recherche de financements (dossiers/rencontres élus et financeurs)
- Présence aux Forum assos solidaires / assos sport et culture / Forum Lutte et 
Résistance

 - Orientations : 
- Clarification des rôles de Lucie et des membres de la collégiale. Départ de Lucie de la 
Collégiale, afin que son activité entre taches rémunérées et bénévolat soit clairement 
identifiées, et que les membres de la Collégiale puissent  continuer à prendre 
progressivement toutes leurs responsabilités

Espérons que le poste FONJEP soit accepté  !
Ce poste ferait de la collégiale l’employeur de Lucie.
Objectif du Fonjep  : 
- Une meilleure rémunération sur une fiche de poste claire
- Des temps de travail bornés sur des jours fixes (60%), avec une permanence dans un 
éventuel futur bureau à la MDA.

- RAPPROCHEMENT AVEC LE RÉSEAU PEUPLE ET CULTURE
 Lucie participe régulièrement à la Commission Culture et Présence de deux membres 

Collégiale à l'Assemblée générale
 Le réseau nourrit notre réflexion et le sens de notre action



 PEC renforce notre action :  soutien financier du réseau et proposition de poste FONJEP 
National (Fonds de coopération de la jeunesse et de l'éducation populaire : aide au 
salariat à hauteur de 7000€ par an pendant 3 ans renouvelable 2 fois).

Orientations  :

 Développement des échanges avec PEC (formations internes, partage d’expériences c’est
en cours  !)

RENCONTRE AVEC LES ELUS
 Laurence Béthune (PV culture), Armelle Lebourdonnec et Michel Guicherd (Voiron), Marie-

Lise Courrel (PV + Voiron) et Pascale Chaumet (Département), ont été rencontré(e)s

Pourquoi ? 
- pour se faire connaître et mieux comprendre le fonctionnement local
- pour obtenir plus facilement des moyens matériels (ex: bureau MDA) ou financiers (nous 
l'espérons)
- apport de questions qui nous amène à mieux préciser nos orientations (on précisera par 
exemple la question d’une rémunération de certaines actions)

Orientations : A poursuivre (avec la DRAC et la Région) car nous voulons passer d'un budget aux 
alentours de 8000 à un budget aux alentours de 15000, afin de pérenniser le travail rémunéré 
de Lucie.

LOCAL
 Abandon du projet de café associatif, le projet qui s’est arrêté de lui-même, faute de 

porteurs suffisamment nombreux
 Bureau MDA :  Meilleure visibilité de nos fonds de livres et DVD (pour les bénévoles), 

regroupement de notre matériel, et lieu de travail pour Lucie (permanence sur 2 jours, 
ce qui facilitera aussi la rencontre avec les sympathisants).

Orientation  : on attend la réponse pour le bureau, qui devient VITAL  !

CINEDOC et NOUVEAUX PUBLICS
- nouveaux partenariats avec des structures sociales
 Béraudier : 2 séances = satisfaction des partenaires
 École d la Deuxième chance : ça se poursuit, mais à structurer (voir rapport Cinédoc)
 Projections chez l’habitant

Orientation (question posée par Pascale Chaumet) : conseil de sortir de la gratuité lorsque 
nous intervenons sur une série de séances dans une institution, pousser les partenaires à 
financer ou chercher des financements.
Apports financiers pour Agora mais aussi soutien à l’évaluation et la qualité de notre travail

- LECTURE ET ÉCRITURE :
 officialisation de la relation contractuelle avec Géraldine
 maintien de la référence de Guillaume pour les lecteurs



Orientations 
=>requestionnement du sens d’appartenir au projet Agora pour ces 2 cercles ? En discuter

=> piste d’une formation lecture voix haute ? Dans l’idée d’une formation continue des 
bénévoles.
=> idée de publication des textes des écrivains ? (proposition de PEC National)
- Événement avec la rencontre d’un public nouveau ou la co-construction de cela (ex : Logis des
Collines)
=> Guillaume à la collégiale ? ouverture pour une autre personne référente

CONCLUSION 
- Nous avons cherché et réussi (en partie au moins, objectif qui restera toujours à interroger) à
toucher des publics plus + variés (voir Cinédoc)
- Cherché à consolider l'association en visant un financement plus large, recherche en cours et 
à continuer
- Réaffirmé le cœur de notre projet : échanger, se former ensemble pour comprendre et agir


